## 編集後記に代えて ~スタッフからのメッセージ~

多くの方々に支えられながら実行委員長をさせていただき大変光栄に思います。また運営側から市民の 皆様の意見をお聞きする貴重な体験をすることができました。この報告書が今後の三鷹にとって有意義に 活かされることを願っております。

星野 愼児 実行委員長

今回は第4次基本計画の第一次改定ということでしたが、多くの皆さんにご参加いただき具体的な提案を多数いただけました。貴重なお時間をいただきとても熱心に話し合っていただいたことをお礼申し上げます。より良い三鷹のまちづくりに市民の声が反映する良い取り組みになったと思います。スタッフの皆さんも大変お疲れ様でした。

吉田 純夫 副実行委員長

参加いただいた市民の皆様に感謝するとともに、まちディスを通じて新たな出会いと貴重な経験が出来 たことを嬉しく思います。ありがとうございました。

須藤 金一 副実行委員長

実行委員の皆様のおかげで素晴らしい会になったと思います。また学生の皆様、大活躍でしたね、次回もお願いします。

須藤 真弘 副実行委員長

参加市民の凄さ、市民スタッフ、行政スタッフの協働に感動しました。特によかったのは大学生のコーディネーターです。また新たな試みが成功したと思います。

埴村 貴志 委員

どんな人も内に話したいことを秘めていて、条件さえ合えば、それが豊かに溢れ出してくることに圧倒され、感動しました。

宮川 齊 委員

情報提供の内容が理解しやすく、市の施策が見えて参加者の話し合いに活発な意見が出た事は、Cグループは、満足感ありました。

小澤 敏男 委員

初対面どうし、異なった意見や思いがけない自分に出会いながら未来を見つけ出していく。「まちディス」は三鷹の宝ものです。

鈴木 千賀子 委員

市民ディスカッションに携わるのは3回目ですが、毎回新鮮な発想を頂き、人の持つ創造力の豊かさに驚かされます。

岡田 裕一 委員

様々な市民が参加する中で、熱心に自分達の意見を出し合い、時間通りにまとめ、発表までこぎつける 市民の力に感心しました。この声が計画に反映されますことを心から望んでいます。

倉林 孝明 委員

改めて学ぶ事が多くまた、学生の参加もあり次世代に繋がる時が来たと感じました。基本を崩さず時代 に沿ったまちディスの一歩になれたらと思います。

物江 純子 委員

コーディネーターとして進行を十分に対処しきれず、議論の進行が適切では無かった事や、参加頂いた 市民の方々の発言を十分にコーディネート出来なかった事など、事前準備が十分ではなかった事が悔やま れます。

山田 義剛 委員

参加者がディスカッションを通じで様々な意見を出し合いまとめ上げていくプロセスがとてもすばらしいと感じました。そんな市民の多様な意見を市政に反映するための貴重な協働の現場に係ることができたことにとても感謝しています。

横山 哲也 委員

3回目の実行委員を務めさせていただきましたが、市民参加者の方の初日での戸惑いの様子がこれまでより"慣れた"感じがしたのは不思議でした。

小林 義男 委員

2012年の開催時以来の実行委員会参加となりました。この会議形態を青年会議所にしっかりと伝えていきたいと思います。

森田 雅洋 委員

私個人としては初めてのコーディネーターでしたが様々な方のご意見を聞かせていただく機会をいただけたことが本当に勉強になりました。ありがとうございました。

吉野 貴久 委員

今回初めて参加させていただきましたが、参加者の皆様の三鷹市に対する熱い思いがひしひしと伝わってきました。三鷹市が誇れる文化の一つだと思いますので、今後もぜひ継続してください。

川上 洋 委員

今回も、市民のみなさんや実行委員のみなさんと二日間楽しく「まちづくりディスカッション」を、進めることができました。ありがとうございます。

駒林 徹彦 委員

多くの皆様と有意義な時間を共有できたことに心より感謝申し上げます。また、実行委員会の皆様、お疲れ様でした。

石井 徹 委員

ご参加された皆様お疲れ様でした!これかも住みやすい街になるようアイデアを出していきましょう! 人脈も広がり良い体験ができました。

冨澤 剛 委員

今回このような機会に参加させていただくことができ、勉強になりました。これからも行政や地域と連携して、まちづくりをしていきたいです。

根岸 隆好 委員

今回初めてこのようなまちづくりの実行委員をやらせていただき、とても勉強になりましたし市民の 方々とお話し出来て楽しかったです。来年度からのキャンパス移転がより楽しみになりました。来年から よろしくお願いします。

新原 千枝実 委員

このような形で地域に関わり市民の人々と交流ができ良い経験が出来ました。来年から杏林大学は三鷹 に移動してきますがこれからもよろしくお願い致します。

平山 將成 委員

この度は素晴らしいまちづくりの場に携わらせて、大変貴重な経験をさせていただきました。全ての関係者の皆様に深くお礼申し上げます。

瀬尾 太一 委員

初めて参加させていただいて、発見したことは、実行委員の皆様、また当日お会いした市民の皆様が、 三鷹市「愛」に溢れているということです。こんなにも熱い2日間になるとは想定外でした。自分のまち に愛を持っていることは尊いと思います。自身にとっても三鷹市の知識、そして愛が深まる機会となりま した。沢山のご縁に感謝致します。ありがとうございました。

中嶌 友美 委員

普段大学に通うだけではできない貴重な経験をさせていただきました。関わられた皆様ありがとうございました!

三島 友樹 委員

参加していただいた市民のみなさんの「チカラ」、実行委員のみなさんの「チカラ」、そのすべてに圧倒されながらも、みなさんの「チカラ」に感謝する大変有意義な機会となりました。

齊藤 大輔 (事務局)

実行委員は参加者が本当に何を望んでいるか、参加者は三鷹市民が本当に何を望んでいるかを見極めようと「本気」だったと思います。関係するすべての方々に、心より感謝申し上げます。

吉田 腎 (事務局)

市民の皆様による市政への提案が、2日間でできあがることと、そのレベルの高さに驚きを感じました。参加者、実行委員会の皆様に敬意を表し、感謝申し上げます。ありがとうございました。

山地 秀享 (事務局)

参加者、実行委員すべての人の三鷹をよりよくしたいという気持ちを事務局として間近で感じ、良い経験ができました。この機会に出会えた方に感謝申し上げます。

半田 知冴 (事務局)

1,800人の市民の方々に依頼の発送から始まり、当日の運営の補助、そして最後の報告書の作成。裏方の事務局として参加しましたが、大変貴重な体験をさせてもらい、また有意義な時間を過ごさせていただきました。

安達 徹 (事務局)

「市民参加の先進的手法」として、これまで資料などで学んだ「みたかまちづくりディスカッション」の生の現場に立ち合うことができ、目と耳そして肌でその熱気と思いを感じることができました。貴重な経験をさせていただきありがとうございました。

岩本 祐樹 (事務局)

三鷹市で行われた「まちづくりディスカッション」は今回で7回目。これまでに約500人の方が無作為抽出で参加してくださったことになります。何回開催しても展開される熱心でユニークな議論に、「市民自治」の原点を見る思いがして、こちらが励まされます。みなさま、お疲れさまでした。そして、ありがとうございました。

高橋 由紀子 (事務局)

## 第4次基本計画第1次改定に向けた 「みたかまちづくりディスカッション」 実施報告書